
Verbale	della	riunione	della	commissione	paritetica	docenti-studenti	
Riunione	telematica	attraverso	la	piattaforma	Zoom	

16	Settembre	2020	
	
Docenti:		
Marco	Anisetti	(G)	–	F1A	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	(online)	
Nicola	Basilico	(P)	–	F1X	Laurea	Triennale	Informatica	
Sara	Foresti	(P)	–	F94	Laurea	Magistrale	in	Informatica	
Raffaella	Lanzarotti	(P)	–		F9X	Laurea	Triennale	in	Informatica	per	la	Comunicazione	Digitale	
Luca	Andrea	Ludovico	(P)	–	F3X	Laurea	Triennale	in	Informatica	Musicale	
Fabio	Scotti	(P)	–		F68	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	
Pierangela	Samarati	(P)	–	F2Y	Laurea	Magistrale	in	Sicurezza	
Sabrina	Gaito	(P)	–	auditore	in	qualità	di	referente	AQ	
 
Studenti:	
Alessia	Caputo	(P)	–	F94	Laurea	Magistrale	in	Informatica	
Antonello	Cuomo	(P)	–	F1A	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	(online)	
Alberto	Rizzi	(P)	–		F9X	Laurea	Triennale	in	Informatica	per	la	Comunicazione	Digitale	
Stefano	Siani	(P)	–		F68	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti		
Federico	Valle	(P)	–	F3X	Laurea	Triennale	in	Informatica	Musicale	
Pietro	Voltolini	(P)	–	F2Y	Laurea	Magistrale	in	Sicurezza	
Andrea	Zubenko	(P)	–	F1X	Laurea	Triennale	Informatica	
	
Inizio	della	riunione	ore	11.00	
	
La	commissione	approva	all’unanimità	il	verbale	della	seduta	del	17	giugno	2020.	
	
La	prof.ssa	Foresti	 informa	 la	commissione	che	 le	 tematiche	affrontate	durante	 le	 riunioni	 sono	state	esposte	al	
collegio	didattico	durante	la	seduta	del	13	luglio	2020.	
In	merito	alla	modalità	di	modifica	del	piano	di	studi	al	di	fuori	dei	termini	previsti	dalla	segreteria,	si	ricorda	agli	
studenti	che	si	tratta	di	una	pratica	che	dovrebbe	avere	carattere	eccezionale,	da	applicarsi	solo	quando	necessario.	
Si	invitano	gli	studenti	a	utilizzare	tale	pratica	solo	in	caso	di	reali	necessità	e	di	prestare	attenzione	alle	scadenze	
previste	per	la	consegna	dei	piani	di	studi.	
	
La	 prof.ssa	 Foresti	 illustra	 le	 istruzioni	 e	 le	 linee	 guida	 per	 la	 preparazione	 della	 relazione	 della	 commissione	
paritetica,	da	finalizzare	entro	il	15/10/2020	per	l’invio	agli	uffici	di	Ateneo,	che	forniranno	un	riscontro	sulla	bozza	
preparata	dal	dipartimento,	da	finalizzare	entro	il	15/12/2020.	È	stata	creata	una	cartella	condivisa	con	le	linee	guida	
e	tutto	il	materiale	necessario	alla	stesura	della	relazione	dell’anno	2020.		La	relazione	dovrà	essere	composta	da	
diverse	parti	(indipendenti	e	autocontenute),	una	per	ciascun	Corso	di	Laurea.	
Viene	deciso	che	verrà	effettuata	una	riunione	specifica	al	fine	di	valutare	i	questionari	di	valutazione	della	didattica,	
che	 al	 momento	 della	 presente	 riunione	 non	 sono	 disponibili	 in	 forma	 completa	 (mancano	 i	 dati	 relativi	 agli	
insegnamenti	del	secondo	semestre).	La	prof.ssa	Foresti	invierà	un	invito	Doodle	alla	commissione	per	stabilire	la	
data	dell’incontro	non	appena	i	dati	saranno	resi	disponibili.	
Ciascuna	coppia	docente/studente	rappresentante	di	ciascun	Corso	di	Laurea	si	impegna	a	redigere	una	bozza	della	
relazione	per	il	proprio	CdL	entro	lunedì	5	ottobre	2020.	
			
La	Prof.ssa	Foresti	comunica	alla	commissione	che	il	PQA	ha	indetto	un	incontro	di	formazione	in	data	28	Settembre	
2020.	L’incontro	è	dedicato	alle	CPDS	e	tutti	i	componenti	della	commissione	sono	invitati	a	parteciparvi.	
	
La	prof.ssa	Foresti	da’	la	parola	agli	studenti.	
	



Il	rappresentante	della	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	(Stefano	Siani)	segnala	alcune	difficoltà	
da	parte	degli	studenti	a	seguito	del	cambio	di	docenza	su	un	insegnamento.	Al	momento	della	riunione,	gli	studenti	
hanno	chiesto	un	incontro	con	il	docente	per	avere	chiarimenti	in	merito.		
Il	rappresentante	segnala	inoltre	che	non	sono	previsti	a	calendario,	come	consuetudine	della	sede	di	Crema,	appelli	
d’esame	durante	il	periodo	ottobre/novembre.	La	commissione	ricorda	che,	a	seguito	dell’unificazione	nella	sede	di	
Milano	di	tutti	i	Corsi	di	Laurea,	il	calendario	accademico	non	prevede	alcuna	interruzione	della	didattica	nel	periodo	
autunnale	e	che	di	conseguenza	non	è	possibile	fissare	appelli	d’esame	in	quel	periodo.	Lo	studente	viene	rassicurato	
in	merito	al	numero	degli	appelli	d’esame	durante	l’anno,	che	è	rimasto	invariato	(pari	a	6).	Lo	studente	segnala	la	
vicinanza	degli	appelli	durante	il	mese	di	settembre.	
	
Il	 rappresentante	della	Laurea	Triennale	 in	 Informatica	(Andrea	Zubenko)	segnala	che	un	appello	d’esame	scritto	
svoltosi	in	modalità	remota	è	stato	registrato	dal	docente	senza	darne	comunicazione	agli	studenti.	La	commissione	
si	riserva	di	verificare	le	disposizioni	in	merito.	
	
Il	rappresentante	della	Laurea	Magistrale	in	Informatica	(Alessia	Caputo)	segnala	la	difficoltà	nel	reperire,	dal	sito	
web	dei	diversi	Corsi	di	Laurea,	i	manifesti	degli	studi	degli	anni	accademici	scorsi.	Da	una	verifica	sul	sito	web	dei	
Corsi	di	Laurea	risulta	possibile	accedere	ai	manifesti	degli	studi	di	diversi	Anni	Accademici	grazie	a	un	menu	a	tendina	
presente	in	alto	alla	pagina	web.		
La	rappresentante	segnala	recenti	disservizi	e	indisponibilità	dei	servizi	UniMia,	che	non	permettono	agli	interessati	
di	immatricolarsi	al	Corso	di	Laurea.	La	procedura	di	immatricolazione	è	necessaria	per	poter	avere	accesso	ad	Ariel	
e	di	conseguenza	alle	lezioni	per	l’Anno	Accademico	che	sta	per	iniziare.	I	futuri	studenti	esprimono	preoccupazione	
rispetto	alla	possibilità	di	poter	accedere	agli	insegnamenti	in	tempo	per	l’inizio	del	semestre.	Il	problema	è	già	stato	
portato	all’attenzione	del	Presidente	del	Collegio	Didattico.	
La	rappresentante	chiede	alla	commissione	se	per	un	insegnamento,	che	non	sarà	erogato	durante	il	corrente	Anno	
Accademico,	saranno	previsti	appelli	d’esame	e	se	è	noto	quale	docente	se	ne	occuperà.	
	
Il	rappresentante	della	Laurea	Triennale	in	Comunicazione	Digitale	(Alberto	Rizzi)	chiede	alla	commissione	in	merito	
ad	un	insegnamento	che	era	a	manifesto	alla	data	dell’immatricolazione	degli	studenti	ora	al	terzo	anno	del	Corso	
di	Laurea	e	che	non	è	più	erogato.	L’insegnamento	è	stato	nel	frattempo	spento.	Il	rappresentante	ha	appuntamento	
con	il	responsabile	del	Corso	di	Laurea	per	chiedere	delucidazioni	in	merito.		
	
Si	apre	una	breve	discussione	in	merito	allo	svolgimento	degli	appelli	d’esame	durante	la	fase	emergenziale.	

• Il	rappresentante	della	Laurea	Magistrale	in	Informatica	(Alessia	Caputo)	chiede	se	siano	noti	i	numeri	degli	
studenti	che	hanno	partecipato	agli	appelli	d’esame	durante	la	sessione	estiva.	La	commissione	non	è	in	
possesso	di	tali	informazioni.	

• I	docenti	segnalano	che	il	numero	di	studenti	che,	pur	essendo	iscritti	alle	prove	d’esame,	non	si	presentano	
all’appello	 è	 alto.	 Si	 esortano	 gli	 studenti,	 soprattutto	 in	 questa	 fase	 emergenziale	 dove	 è	 ancora	 più	
complessa	 la	 gestione	 logistica	 degli	 appelli	 d’esame,	 a	 comunicare	 tempestivamente	 qualora	 non	
intendano	presentarsi	ad	un	esame	a	cui	si	sono	iscritti.	

• I	rappresentanti	della	Laurea	Triennale	in	Comunicazione	Digitale	(Alberto	Rizzi)	e	della	Laurea	Triennale	in	
Sicurezza	dei	 Sistemi	e	delle	Reti	 -	 online	 (Antonello	Cuomo)	 segnalano	 l’apprezzamento	da	parte	degli	
studenti	sulla	flessibilità	e	disponibilità	dei	docenti.	

• Il	rappresentante	della	Laurea	Magistrale	in	Informatica	(Alessia	Caputo)	segnala	che	gli	 insegnamenti	di	
laboratorio	hanno	cambiato	modalità,	creando	in	alcuni	casi	malcontenti	fra	gli	studenti.	Alcuni	di	questi	
insegnamenti	hanno	cambiato	la	modalità	d’esame	per	l’appello	di	settembre,	con	maggior	soddisfazione	
da	parte	degli	studenti.	

• Il	rappresentante	della	Laurea	Magistrale	in	Informatica	(Alessia	Caputo)	segnala	che	il	brusio	di	sottofondo	
dovuto	alla	video-sorveglianza	durante	gli	esami	scritti	è	a	volte	fastidioso.	La	commissione	concorda,	ma	è	
un	problema	tecnico	inevitabile.	



• Il	rappresentante	della	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	(Stefano	Siani)	segnala	che	gli	
studenti	si	sono	sentiti	penalizzati	da	alcuni	cambi	di	modalità	d’esame	(da	scritto	a	orale	e	da	orale	a	scritto	
con	domande	 a	 scelta	multipla).	 La	 commissione	 segnala	 che	 alcuni	 cambi	 sono	 stati	 inevitabili	 e	 che	 i	
docenti	hanno	cercato	di	limitare,	per	quanto	possibile,	i	cambi	nelle	modalità	d’esame.	

• I	rappresentanti	degli	studenti	chiedono	come	sarà	la	modalità	d’esame	per	la	sessione	di	gennaio/febbraio	
e	se	si	potrà	riprendere	a	sostenere	gli	esami	orali	in	presenza.	La	commissione	segnala	che	la	situazione	è	
in	continua	evoluzione	e	non	è	possibile	prevedere	cosa	succederà	a	inizio	2021.	

	
La	prof.ssa	Lanzarotti	comunica	alla	commissione	che	la	modulistica	per	l’accesso	ai	tirocini	è	stato	corretto	dalla	
Commissione	Tesi,	che	ha	provveduto	a	mettere	un	avviso	sul	sito	web	in	relazione	alle	deroghe	concesse	durante	
la	fase	emergenziale.	
	
Fine	della	riunione	ore	12.30	


